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“正因为此缘故，你们要分外地殷勤。有了信心，又要加上德行；有了德

行，又要加上知识；有了知识，又要加上节制；有了节制，又要加上忍耐，有

了忍耐，又要加上敬虔；有了敬虔，又要加上爱兄弟的心，又要加上爱众人的

心。你们若充充足足地有了这几样，就必使你们在认识我们的主耶稣基督上不

至于闲懒不结果子了。人若没有这几样，就是眼瞎，只看见近处的，忘了他旧

日的罪已经得了洁净。所以弟兄们，应当更加殷勤，使你们所蒙的恩和拣选坚

定不移。你们若有这几样，就永不失脚。这样，必叫你们丰丰富富地得以进入

我们救主耶稣基督永远的国”。

让我们一起祷告：

“父神啊，我祷告，求您今天早上打开我们的心思，帮助我们正确地理解

您通过使徒彼得所写给我们的信息。父啊，我祷告，愿我们来查考我们的这个属

灵旅程。父啊，让我们来珍惜彼得所说这个旅程将要结出的果子。父啊，我切切

祷告，愿我们把这些放在心里，奉我们主基督的名，阿门”。

1、基督徒的归化。

这段一开始，彼得说，正因为此缘故，我的第一个问题是：为何缘故？我

们从第一到第四节里写到神出于他的神能已经赐给了我们关于真正生命和敬虔

的事。他以他自己的荣耀与美德召了我们。他召我们是为他的荣耀也是他美德的

象征。他又将极宝贵，极大的应许赐给我们，在我们里面形成神圣的性格。我们

上个礼拜已经讨论过了。他把我们从我们的败坏本性中救了出来。这本性因世上

的情欲曾控制我们。因此，我们有了新了身份，新的本性，新的名字，新的公民

权。因着我们这些新的东西，我们就当以行动表现出来。

我祖父、母是从意大利移民到美国来的。他们先到了爱丽丝岛（注：纽约

的小岛，著名的自由女神象所在地，曾是外来移民进入美国办手续的第一站，是

美国移民的象征）。后来在纽约的布鲁克林住下。他们放弃了原来的公民权，接



受了新的公民权。我们把此过程称为归化。这就是说，他们学了这个国家的语言，

这个国家的历史、政治、文化、法律。他们成为这片新土地、这个新国家的公民。

成为天上神国度公民的基督徒也应当这样。

今天大家都在强调寻求神。让我们先停一下，来检查一下“寻求神”这个

概念到底是什么意思。在教会增长运动中，我们都听到过“以寻求者为中心的教

会”这个词。另一种叫法是“对寻求者敏感的教会”。假如我对这种概念理解没

有错的话，（我与其它牧师们也曾讨论过，因此我想我没弄错）这些教会是把自

己的组识、结构专门设计成适应于那些不信的、寻求神的人。这就是所谓的以寻

求者为中心的教会。他们有些人不信神、不信耶稣。然而又认为这些人正在寻求

神，或者说他们正在寻求什么东西。这些教会下了决心要专门来适应满足他们的

需要，把教会朝着这个方向改变，我倒不是说我们应该冷淡这些人。但我认为这

里有一个神学上的问题，这是一种违反圣经的作法。在罗马书第三章里，在从创

世纪到启示录的许许多多其它经文里，圣经明明地强调：没有人寻求神。那么我

们要问的问题是：这些教会到底是为了要来适应、满足谁的的需要？这些教会是

围绕着什么人为中心的？谁是那些“寻求者”，使这些教会要把自己的中心放在

他们身上？我建议这样的教会应该称为“以外邦人为中心”的教会才更合适。或

“对外邦人敏感”的教会。

但这样的称呼实在太直截了当了，大概没有人会说，“你们大家来啊，我们

是外邦人为中心的教会”。这样的称呼把教会适应、满足自然人的需要暴露得太

明显了。

这种以外邦人为中心的观点，把基督教降到了只是为了帮助、满足人们心

理上、生活上需要的一种补救而已。假如你到我们教会来，我们会帮助你解决感

情上、心理上的难处。但你属灵上的需要吗，我们是不会过问的。前几天我在家

里听一套磁带，那是橙县一间巨型教会十年前的讲道。我听了两盘半，还没有听

到一句以经解经的内容。里面一再提到了耶稣的名，但却没有讲一点儿真正关于

耶稣的事。真正的耶稣到底是谁，就只好留给听众去想象了。

爱丽丝岛并没有寻求要去满足那些移民们的原来文化。何必这样做呢？因

为这些移民们已经离开那些东西了。假如他们真的那么爱自己原来的文化，就不

会来这里了。这里是新的、更好的地方，这是一片充满机会的土地，我为什么还



要回去呢？这倒不是说，我爷爷、奶奶把菜谱都留在老家了。你把菜谱带来是没

有什么问题的。但有些东西，就象使徒保罗离开犹太之后，把它们视为粪土。他

没有把它们带进他的信仰里来。圣经的教导是，除非神找到人，人是不会去寻求

神的。耶稣来是为了寻找、拯救那失丧的。我们失丧了，他找到了我们。我们没

有找到他，我们在毫无目的地游荡，我们是瞎的、死的、裸的、孤独的，他找到

了我们。他找到了我们之后，我们才开始寻求他。上大学的时候，我是当时美国

大学校园里的庞大福音组识“我找到了”中的一员。你们有些人可能还记得。在

路边的广告牌上，汽车后面的保险杠上，在佩戴的纪念章上到处都可以看到“我

找到了”这句口号。

你先不告诉别人，你找到了什么。别人看到后就会产生好奇心。后来你就

告诉他们你所找到的：“我找到了在耶稣基督里的新生命”。诚然，这个运动的动

机很好，但它却也暴露出了人的骄傲与自待，以为他可以找到神。与此口号相对

应的其它一些口号倒是要正确的多，例如“我没有去找”，“我从来就没有失丧过”，

当然后面的这句话是有问题的。更准确地应该说“我从来未失丧过，我没有去寻

找过，因为我根本不晓得我早已失丧了”。

那种说我们能够找到神的观点的确是人的骄傲。正相反，是神找到了我们。

耶稣来是寻找我们，拯救我们。

圣经清楚地教导，我们没有人寻求神。我在这里插上这段是要说明，寻求

神不是外邦人所做的事。寻求神是基督徒做的事。毫无疑问，申命记 4：29 和其

它许多经文说“你们尽心尽性寻求他的时候，就必寻见”。我们的确在整本圣经

里都看到这样的话。这当然是真的。但离开神先行的、主动的恩典，那种说没有

得救、未蒙重生的人，没有神首先所赐的恩典而在寻求神的观点，就好比要造一

架通到天堂的梯子一样，既不符合圣经也不可想象。这种观点已经进了我们的主

日学里。那首我们教孩子们唱的“雅各的梯子” 的歌，我希望我们不再教了。

“我爬啊，爬啊，爬，我爬上雅各的梯子” 这不是对雅各的梯子的正确理解，

雅各的梯子是耶稣，是从天上降下来的。不是靠我们去爬上去，而是赐给我们的。

因此，假如你真的在寻求神，我也祷告你们的确是在这么做。我说的是寻

求真神，耶稣基督所显明出来的神，而不是神的一个像，不是人为营造的，只是

为了满足你感情上、心理上需要的神。是回答你属灵需要的神。因为我们都是罪



人，因为我们的罪得罪了神，与神隔绝，我们的目的地就是地狱。假如你们寻求

的是这位神，那么我就说，你们已经找到了他。或更准确地说，他已经找到了你

们。假如你在寻求真神，他已经找到了你。寻求是在你已经属他之后才能发生的

事。因为，没有人登上这样的旅途，除非他自己先把你的脸转向天堂，把你这颗

小小的脑袋转过来，他吸引你，更准确地说他把你拖到他自己这里来。他改变了

你的心，改变了我们的心，使我们想要认识他。因为他先爱了我们，他以他的灵

通过圣经向我们启示。

因此，我一开始问的“为了什么缘故”这个问题，基督徒寻求神的原因是

因为神以恩召召了我们，他在我们里面形成了神圣的特性。这是真正得救之人所

渴望的。我们会渴望，会想要知道。

2、德行旅程的果子。

我先跳到第 8 节，一会儿再回来看 5~7 节；“你们若充充足足地有了这几样，

就必使你们在认识我们的主耶稣基督上不至于闲懒不结果子了”。在 5~7 节里，

彼得告诉基督徒，他们应当走的旅程。这是一个德行的旅程。是寻求神，是基督

徒做的事。基督徒所应该具有的这些德性，应该在我们里面渐渐增长，充充足足

要我们身上体现。当我们心在这上面，当我们做这些的时候，我们就是在寻求神。

虽然这些德行不能救我们，但它们却能带来极大的祝福。根据第 8 节，这祝福包

括我们对耶稣基督的认识不会闲懒不结果子。这种对基督的认识就不会是那种我

已经作了决志祷告，有了天堂的保险了。假如我们追求这些，走上德行的旅程，

我们就不会不结果子。这是很明显的事。苹果树就应该结苹果，杏树就应该结杏

子。我对栽果树不在行，但如果我在后院栽了果树，一年又一年过去了，一个果

子都没有。有人来看到，对我说噢，这是一棵杏树呀。但 5 年过去了，还是没有

结。我就要开始怀疑了，或许这根本就不是一棵杏树。它的叶子、枝子看上去象

杏树唯一不同的是它从来不结果子。我们一会儿就会谈到得救的确据；但那是关

于查验我们自己的。彼得说：“人若没有这几样，就是眼瞎、近视，只看见近处

的，忘了他旧日的罪已经得了洁净”。

因此，这些德性虽然不能救我们的灵魂，对于这点我们必须清清楚楚，这

些事没有一样是拯救我们的，救我们的是基督的宝血，也唯有基督宝血。但这此



德行与我们新的属性是极其紧密地联系在一起的。乃至彼得在这里提醒我们，没

有这些德行，我们就是近视，根本就看不见前面。我曾经作过青少年辅导，那些

小孩子们根本就不会去想到下个礼拜的事。他们会跑到悬崖边上，毫不在乎。我

问他们你们知不知道再多走一步会发生什么事？我是想要保护他们，因为他们没

有看到前面。这就是彼得在这里说的，你若没有这些德行你就没有一个全面的观

点。就象人看镜子，等到他一转身走到门口就忘了自己是个什么模样了。这也就

是没有眼光。彼得这句提醒的话，也包括警告。近视与瞎眼是完全不同性质的事。

忘了他旧日的罪被洁净就是眼瞎了。他忘记了自己被洗净了，忘记基督的血遮盖

了他，他忘了与基督同死，难道不应该圣洁地活？我们在罗马书第 6 章和其它多

处圣经里也看到这点。

旧人已经钉了十字架，死了，埋葬了，难道我们不应该活得象个基督徒吗？

罪不应该再奴役我们。不追求彼得所列举的这些事的人，就是对他们的新属性毫

不在乎。这些警告是必要的。我不能来查验你的心，只有你自己能查验。圣经一

再教导我们，要查验自己，看是不是在信心里。这些就是我们应该考虑的。

第 10 节：“所以兄弟们，应当更加殷勤，使你们所蒙的恩召和拣选坚定不

移。你们若有这几样，就永不失脚”。

到此为止，彼得所写这些可以使基督徒开始怀疑他们的得救。我省察一下

自己的生活，或许是闲懒的，是不结果子的。我心里的确也常常会有这样的疑问：

“我到底得救了没有”？有意思的是，彼得在这里马上就提到了得救的确据：使

你们所蒙的恩召和拣选坚定不移。他在向我们指明什么是确据。一会儿我就来引

用一段威敏斯特信仰告白关于确据的声明。上面用整整一章的篇幅论述了得救的

确据：当我们说确据的时候，我们不是说：“我当如何做才能得救”？说到确据

的时候，我们是在问我怎么知道，或者如何确定我们得救。这里是有差别的。那

问：“我当如何做才能得救”的人（回答当然是信耶稣才能得救），与那问“我相

信耶稣，但我怎么确知我已得救了呢？我怎么知道神拣选了我呢？我怎么知道自

己已蒙了恩召呢”？的人是不同的。这里说的，是我们知道自己是羊群里的，对

得救是有确据的。约翰一书 5：13 说“我将这些话写给你们信奉神儿子之名的人，

要叫你们知道自己有永生”。基督徒应该从心里知道我们的永生。假如我看自己

的生活，没有果子那么我的确据从哪儿来呢？这只会使我更怀疑，我没有永生。



因为我没有果子。我开始问自己到底是否得救了？我所蒙的恩召可靠吗？我是被

神所拣选的吗？当神拣选了、呼召了一个人，神会让这个人仍然一直留在他得救

之时的道德光景中吗？有一次我在电台主持讨论关于道德问题，一位听众打电话

来问说：“基督教不就是安人的本相接受他们吗”？这就是说，“让他这样吧，只

要接受他就可以啦”。不，基督教是把人改变成新造的人。神在我们原来的本相

里救了我们，每一个得救的人都是这样。但他没有让我们留在那里。他在我们里

面造了新人，他把我们改变成效法基督的样式，他在我们里面造成了神圣的属性。

这就是成圣。难道他不会使他的儿女成圣吗？不会使他所拣选的成圣吗？神不会

使我归化吗？回到上面所举的移民例子，难道他不会教我新的语言、法律？他不

会使我的心转向他认识到他是美善、公义，是真理吗？答案当然是，绝对是，他

必定会这么做。耶稣说，你若真的爱我，就会去遵守我的命令，你就会来顺服。

你不会是个三心两意的人。尽管我们有这样那样的问题、错误，尽管我们满有罪

又软弱，但我们心所愿意的，是去顺服神。

从一个角度说，我们的确据来自圣灵的内证。他的灵和我们的心同证，我

们是神的儿女（罗马书 8：16）。从另一个角度说，我的确据来自圣灵与圣经一

起作工，向我们启示，我是神的孩子。同时我们必须知道，得救必有果子出来，

虽然程度、大小不同，但一定会有的。彼得说，一定要成长，要增加。有了这些

就永远不失脚。我认为他不是在说，我们永不犯罪了。他不是在教导完美主义。

他没有说，你们若遵照我列出的这些去行，你就永不犯罪，就会成为完美。永不

失脚的意思是就是，在我们的属灵光景中，在我们知道与神的关系上，永远不会

是一种永远的痛苦，永远被定罪。约翰一书 2：19 说“他们从我们中间出去。却

不是属我们的；若是属我们的，就必仍旧与我们同在；他们出去，显明都不是

属我们的”。也就是说那些从我们中间出去的本来就没得救。而不是象大卫所经

历，所说的“神啊，求你涂抹我一切的罪孽，------求你使我仍得救恩之乐”。大

卫没有说，“求你使我重新得救恩”。因此，彼得是说，若这些德性是我们的，我

们就永远不会因我们属灵的可怜光景而沉论到那种属灵的完全痛苦之中。我们会

知道救恩之乐。你们都知道陷入某种罪中是什么滋味，你会感到远离了神，背逆

了神召你要去做的，你们都知道那是何等糟糕的滋味。彼得说你就永远不会落到

这个地步。我们的脚都踏向过这个方向，威敏斯特信仰告白对这个问题作了非常



准确地论述。但我们总是有一种感觉好象自己就要失脚，但我知道他拉着我的手。

当我跌倒在谷底的时候，当我在那里呼求神的时候，我可能感到很痛苦，但我却

不致沉论到那永远的痛苦之中，不会完全绝望。因此，彼得说，你若想远离那痛

苦的地方，你若想要有得救的确据，那么我们就应当行这些事，应当充充足足地

有这几样，应当不断地增长。当我查看自己的生活，自己的行为我是否看到圣灵

在我身上的果子，使我效法耶稣？或者我与当初求告主名时的光景一样？因为，

若神的灵在你里面，不一定会显出来的。

威敏斯特信仰告白第 18 章第一段这样写到：

“那些真正相信主耶稣真心爱他，在他面前存一颗清洁良心而行的人，在

今生就有确据，知道他们是在恩典之中”。

这实在实在是件美好的事。假如我们真正珍惜那洁净了我们罪孽的耶稣之

宝血，我们就不会忘记，我们的罪被洁净了。假如我们想要使所蒙召与拣选坚定

不移，想要有得救的确据，那么我们就应该来好好查考一下第 5——7 节。这些

事对基督徒来说，应该是很宝贵的。我们马上就要来讨论这些。但是，在以寻求

者为中心的教会与以基督为中心的教会之间有一个巨大的差别，我们所谈到的珍

惜耶稣的宝血、得救的确据，长远的眼光，结满果子的生活等等是基督徒所渴望

的，是基督徒到教会来想要得到的。我想要让自己的生命结出基督的果子来。这

是很属灵的事，这不是自然人所想要的。

现在我们来看第五节：

“你们要分外地殷勤”。殷勤是努力去行，而不是半心半意。我们绝不能只

是走过场而已。你礼拜天到教会来，可以坐着听，参予掰饼喝杯等等一系列活动，

但却心不在焉。我们必须做成我们得救的工夫，因为我们立志行事都是神在我们

里面运行，为要成就他的美意。这就要求我们以全部的心、灵魂、思想和力量去

做。作教练的时候，我很喜欢那种运动员，他们虽然是板凳队员，但却随时想要

上场，而有些则安心于坐在那里。这两种人之间有着极大的差别，结婚之前，我

和别人一起合租，那家有一条金毛拾猎（一种经过训练会衔回猎物的狗）。那是

一条极友善的大狗，它常常从后院里逃出去，跑到前院去和孩子们跳啊、玩啊。

我走到后院去看了一下，根本就没有地方可以逃出去。我就纳闷，它是怎么出去

的？有一天我就躲着看它，院墙之间有一条大约 15 公分宽的缝。这是一条大狗，



身体至少有 35 公分宽。它是那么地想要跑到前院去，它就硬从那条 15 公分的窄

缝中挤了出去！当时我还在做教练，我真想把全体队员都带来看一看，对他们说，

这就是你们需要去做的。

这也是我们所应该有的态度。对于神召我们做的事，就是我想要做的，而

不是半心半意的。

彼得接着说：“有了信心，又要加上德行”我们以前曾提到过马丁路德说过

的一句话：“我们得救单单靠信心，但得救的信心却从来不是孤孤单单的”。它总

是伴随着行为，伴随着行为的改变。因此，我们的信心可以比作一幢空的大厦，

是需要配上家具、需要装修的。我们单凭信心得救，但我们的信心总是挂着象征。

这些象征就是我们行为的改变，思想的改变。

说到德行，它必须有实际内容。德行（virtue）这个字是品性的意思，原意

是个中性的词。你必须说明是什么样的品性。有些人会把懒惰当作一种品性。但

神告诉我们什么是品性或德性，严格地说就是道德品质的高尚。从语言角度出发，

更严格地说，是正确地完成某件事。因此，刀的品性是割，马的品性是跑。某样

东西有品性就是在做它本来应该做的事。

彼得接着说，“有了德行，又要加上知识”。为什么？因为离开了知识，我

们就不知道什么是德行或品性。神告诉我们什么是德行。德行与知识是不可分隔

的。保罗在罗马书第 10 章里说到他的以色列同胞时说，他可以证明他们向神大

有热心，但不是按真知识。因此，他们离结出果子那么远，他们的热心与救恩都

无份。他们以为自己得救，对神有热心，但却根本就没有得救。因为他们没有神

的知识。他们的热心是没有神的知识的。

为了真正地过有德行的生活，我们必须知道德行到底是什么。这是我们所

必须追求的。我知道很多人对知道神的知识、神学等常常抱着负面的看法。格林

说过这样的一句话：“医治错误知识的方法不是少一点儿知识，而是多一点儿知

识，正确的知识、准确的知识，圣经的知识”。

“有了知识，又要加上节制”节制是控制自己欲望、感情的德行。彼得教

导我们，我们一旦知道了什么是德行之后，一定要去行出来。现在我年纪大了，

昨天和一些老朋友去打了一会排球，就发现了我作为运动员的能力。年纪大了，

我就很容易知道对方下一步想要做什么。但我要去对应的能力已经不复存在了。



我知道你下一个球往那里打，但我却跑不过去了。一方面我老了，另一方面我缺

乏训练。这个例子里的努力与训练是可以应用在这里的，我们必须尽上一切努力，

也要得到很好的训练，可以分辨善与恶，追求美善、转离邪恶。比如说，我知道

勒住舌头是个德行。但直到我真的努力去做，我的关于此德行的知识只能使我应

负更大的责任。我的行为和知识之间必须一致。知道还不够，知道了要去做。要

竭尽全力去做，使此德行成为你的。

下面一句是“有了节制，又要加上忍耐”。只做了一件好事是不够的。知道

了什么是德行，又努力地、不断地去行，一生都要如此。我们常常遇到的试探是：

“我什么时候才能得到回报”“神啊，我一直都很忠信于你，我一直努力行善，

我什么时候才能得到回报呢？我一直等啊等，就是不见回报。”。“神啊，你看那

个人，蒙福那么大，可他的信心远不如我呀”。我们必须要小心，要忍耐。彼得

提醒我们，有了这些，我们就会在认识基督上不至少闲懒不结果子，就不至于瞎

眼、近视，就会使我们所蒙的恩召和拣选坚定不移，永不失脚。这就是彼得告诉

我们的回报。回报不是得个好妻子、好工作，也没有说健康和身体。这些都是好

的，但彼得要我们想得更深更远。我又要提一下寻求者为中心和基督为中心教会

的差别。假如我们的教会是为人找对象，找工作、能够让人保持身体健康的教会，

那么许多非基督徒来这里会感到很舒服。但假如我们是个高度重视耶稣宝血的教

会，那么情况就会不一样。基督徒所想往的应该更深。

“有了忍耐，又要加上敬虔”。敬虔就是一种讨神喜悦的行事为人态度。敬

虔出于忍耐。我想，当我们缺乏地上的，暂时的回报时，就会使我们去想往敬虔

所产生的果子，也就是彼得所说的这些果子。举个不恰当的例子，当你把二毛五

的硬币投进老虎机里，摇下了不少二毛五的硬币，我的全部目光就会集中在二毛

五上面。假如我一直往里投，一个硬币也不出来，这时我可能就会往别的东西上

去想，可能会有更丰富的东西出来。我眼睛不看别的东西，一心忍耐，不停地去

做神召我去做的，跑空那当跑的路，守着当信的道，我就知道，神召我要我不看

地上的、暂时的东西，盼望那不一样的东西。我们应当将我们的信心仰望天上的

事。当然，主耶稣也提到过第二种的祝福，你们先求神的国、神的义，这一切也

要加给你了。这段教导是不太容易理解的。因为我会想，我真正想要的是别的东

西，但我先来寻求一下神的国，于是就可以得到我所想要得到的了。我做了三十



九年的单身汉，没有寻求妻子，我只寻求神的国，但我这么做的唯一原因是因为

想找个老婆。我想神不再和我计较，给了我一个好太太（开玩笑）。因此，缺乏

眼前的、暂时的东西，会使我们寻求讨神喜悦的事。

有句老话说：“德行本身就是它自己的奖赏”。这句话可以是最骄傲的，拜

偶像的口号，也可以是句很美好的话。这取决于你指的是什么。假如说这奖赏就

是我行善，有好德行，好使我自己感到非常满意，感觉非常好，那么这就是我们

最大的敌人。但是，假如说这奖赏就是我不惜一切地努力去做讨神喜悦的事，正

如约伯所言，“他既使杀我，我仍然信靠他”（约伯记 13：15，注：此节经文中

文和合本翻译与英文翻译有出入, 英文：Though he slay me, will I trust in Him）。

那么此人就懂得了什么是敬虔。这的确是德行，但不知道我们中间有多少人能做

到这点。

“有了敬虔，又要加上爱弟兄的心”。我们已经在天上遨游了一阵子了，这

里彼得把我们带回到地上。约翰一书 4：20，“若有人说我爱神却恨他的弟兄，

就是说慌话的”。是否有真正的敬虔，很容易从我们彼此之间的关系上看出来。

当耶稣与那富有的年青人（少年人）谈话时，那人说，我当如何行才能得永生。

耶稣举出十诫的后六诫来，也就是我们之间相互的关系。前四诫是爱神，后六诫

是爱我们的邻舍。我不知道耶稣为什么只提到了后六诫。有的解经家说，耶稣之

所以只提到后六诫，因为前四诫人是很容易假装的。假如地上没有人，我就可以

非常敬虔，至少我可以装着是这样。就因为我们彼此在一起，你们向我显明了我

是个何等可怜的罪人，你们彼此之间也一样。假如只有你一人你还能做什么错事

呢？说是那么说，罪虽然看不见，但还是在那里。就好象是婴儿，我们以为他们

是无罪的，只不过他们还没有能力行出来而已，等到他一岁的时候就知道了。我

们心里的天堂必须延伸到我们身边的弟兄姐妹身上。我们若自以为是圣洁的，敬

虔的人，离开了对弟兄姐妹的爱，那就是说慌。我们对神的爱必须反映在对弟兄

姐妹的爱之中。

今天我就停在这，为了照顾你们肉体（因为今天的时间已经过了），就留到

下个礼拜接着讲。

让我们一起祷告：

“父神啊，我祷告求您，叫我们心里有一个行出好德行来的愿望。求您，



也救我们脱离任何一种以为我们可以因着这些德行而在您面前称义、得救的观

念。但同时，因为您找到了我们，把我们的心转向您。父啊我祷告，愿我们更加

追求去行这一切，愿我们殷勤。父啊，求您叫我们认识到，根据您话语的知识而

产生的德行是美善的、圣洁的、公义的。父啊，我祷告，求您使我们成为自制的

人，忍耐的人。我们认识到，彼得说的这些事会结出果子来，珍惜主耶稣的宝血，

在认识基督上不至于闲懒不结果子，对得救有确据。能避免失脚。父啊，我祷告，

让我们特别珍惜这些，您会叫我们看到，作为基督徒，这应当是我们的意念所在，

我们的心思所在。知道其它一切也会加给我们。父啊，求您保护我们，引导我们，

您会将耶稣的神性放在我们里面，因为他召了我们，我们奉他的名祷告，阿门”。


